

31 DE DICIEMBRE DE 2024.

**DIPUTADO MARIO FRANCISCO GUILLEN GUILLEN.  
PARTIDO MORENA.**

**POSICIONAMIENTO EN LA ENTREGA DE RECONOCIMIENTO AL EJÉRCITO MEXICANO, POR LA IMPORTANTE LABOR QUE DESEMPEÑA EN MATERIA DE SEGURIDAD; RECIBIDO POR EL GENERAL DE DIVISIÓN DE ESTADO MAYOR, JOSÉ JOAQUÍN JIMÉNEZ CUETO, COMANDANTE DE LA SÉPTIMA REGIÓN MILITAR”.**

Con el permiso de la mesa directiva, compañeras y compañeros diputados, distinguidos invitados e invitadas especiales, representantes de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos Mexicanos, honorable pueblo de Chiapas.

Hoy este recinto, símbolo de la voluntad se viste de gala para rendir homenaje a quienes han consagrado su vida al servicio de la patria y garantizar la soberanía nacional.

Saludo la presencia con mucho respeto de nuestro Gobernador Constitucional del Estado de Chiapas, el Doctor Eduardo Ramírez Aguilar, su presencia en este evento nos compromete a seguir trabajando unidos por la paz.

Extiendo también un saludo muy especial al Doctor Juan Carlos Moreno Guillén, Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de Chiapas, un aliado invaluable en el esfuerzo por fortalecer el estado de derecho en nuestra entidad.

Agradezco Igualmente a mi amigo Diputado Luis Ignacio Avendaño Bermúdez , Presidente de la Mesa Directiva, muchas gracias diputado y a quienes, el día de hoy son el centro y motivo de este reconocimiento al general, a mi General de División de Estado Mayor José Joaquín Jiménez Cueto, Comandante de la Séptima Región Militar, al General de Brigada de Estado Mayor Román Villalvazo Barrios, Comandante de la 31 Zona Militar, al General de Brigada de Estado Mayor Antonio Hernández Tejeda, Coordinador Estatal de la Guardia Nacional en Chiapas, saludo de la misma manera al General Ala Piloto Aviador de Estado Mayor Pedro Velázquez Rodríguez, Jefe de Estado Mayor de la Región Aérea del Sureste.

Expreso también mi más sentido reconocimiento y beneplácito por ver en este recinto a los elementos de las Fuerzas Armadas del Ejército Mexicano, de la Guardia Nacional y Fuerza Aérea, aquí presentes, ustedes son el vivo ejemplo del compromiso y lealtad que sostiene a nuestra nación y hoy representan a miles más que en cada rincón del país trabajan día y noche por nuestra seguridad, bienvenidos; al maestro y que recientemente estaba aquí con nosotros al Maestro Jorge Luis Llaven Abarca, Fiscal General del Estado de Chiapas, que están haciendo un excelente trabajo junto al Doctor Óscar Aparicio Secretario de Seguridad Pública del Pueblo de Chiapas, a la Maestra María Patricia Conde, Secretaria General de Gobierno, inmediateción muchas gracias Paty, por tu presencia, y a los integrantes del Gabinete Legal y ampliado que hoy están presentes, muy buen día.

Les habla el Soldado de Caballería Mario Francisco Guillén Guillén, Matrícula B- 610 9950 Cadete del Heroico Colegio Militar, antigüedad 1989 -1993, y que en las filas del Ejército Mexicano trabajó y entendió a cabalidad el significado de la palabra “Lealtad”, hoy la vida me ubica en este lugar como representante del pueblo, pero mi base, mi cimiento están ligados a lo que aprendí en el ejército, ser disciplinado, cumplir con honor mis compromisos y entender que la palabra no necesita ser firmada para ser cumplida y que también entendió perfectamente que mandará mejor, el que mejor sepa obedecer, me siento profundamente honrado de ser el portavoz en este día tan significativo en el que reconocemos el ilustre trabajo y el valiente andar de las fuerzas armadas mexicanas; históricamente el ejército mexicano ha estado presente en los momentos más importantes de nuestra vida nacional se les ha pedido mucho y han cumplido a cabalidad, el ejército es una institución que ha permanecido como el pilar de honor lealtad y servicio a la patria, manteniéndose limpia y sólida en su propósito de proteger a nuestra nación, es nuestra responsabilidad como representantes del pueblo y como sociedad preservar esa integridad que la distingue asegurando que continúe siendo ejemplo de rectitud y compromiso, respetar al ejército es cuidar la esencia de nuestra soberanía, nuestra seguridad y la confianza que millones de mexicanas y mexicanos depositan en su labor incansable por la paz y la seguridad del país, su capacidad para adaptarse responder y proteger a la nación es muestra de su lealtad inquebrantable y su profundo amor por México.

Hoy Chiapas, enfrenta un momento complejo y doloroso, durante los últimos años las instituciones de seguridad pública y de procuración de justicia fueron debilitadas, dejando a la

población expuesta al embate de los grupos de la delincuencia, sin embargo, como dijo, el gran estratega, Winston Churchill; “El que se humilla para evitar la guerra, tendrá la humillación y tendrá también la guerra”, no podemos permitir que Chiapas caiga en esa humillación, desde esta tribuna reconocemos la valentía de los habitantes de la Frailesca, de la Frontera, de la Sierra; que se han revelado al yugo opresor de la delincuencia y han recibido de la mejor manera a las instituciones que hoy garantizan la paz en Chiapas, y eso no fuera posible compañeras y compañeros sin la presencia, sin la dirección de un líder como es nuestro Gobernador el Doctor Eduardo Ramírez Aguilar, un líder, un líder capaz y comprometido que encabeza los esfuerzos por devolver la paz a nuestro estado, su presencia gobernador en este acto, no solo enaltece este recinto sino que, nos convoca a trabajar juntos por ello, evoco sus palabras con respeto, pero con firmeza, con unidad y responsabilidad no quedará un solo delincuente que camine libre por nuestras calles y no descansaremos hasta que Chiapas, viva en paz y armonía; estas palabras no son solo inspiración, sino un llamado a la acción para todos los sectores de la población, sumándose al esfuerzo por la seguridad y la justicia.

En esta nueva era de transformación nacional, bajo el liderazgo de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas, México y Chiapas; avanzan con una visión integral de paz y desarrollo su firmeza y compromiso, con la seguridad nacional refuerzan la coordinación entre el gobierno federal y estatal, mostrando que cuando trabajamos unidos desde cada trinchera es posible superar cualquier desafío y esta misión no sería posible sin la valentía y el compromiso de las Fuerzas Armadas, guardianes incansables de nuestra seguridad, cuya labor para construir un Chiapas fuerte, seguro y en paz, está garantizada, es así, que las Fuerzas Armadas no solo enfrentan tempestades físicas sino también, las del espíritu humano, como cuenta la tradición en tiempos de tormenta, el águila no teme a las nubes, sino que se eleva por encima de ellas; así han sido ustedes para nuestra nación, un símbolo de valentía que nos inspira a todas y todos.

Por todo lo anterior, invito a esta soberanía a ser parte activa de todos los esfuerzos de pacificación de Chiapas, desde cada bancada, desde cada comisión, desde cada acción, trabajemos unidos para recuperar la tranquilidad que nuestras familias merecen, porque la paz no es una tarea aislada, sino un compromiso colectivo que demanda la unión de todos los poderes y todos los sectores de la sociedad chiapaneca; este congreso en representación del pueblo chiapaneco les

ofrece este reconocimiento como un símbolo de nuestra gratitud eterna que estas palabras sean un eco de la confianza que depositamos en ustedes y un llamado a seguir construyendo juntos, un México y un Chiapas fuerte y unido, a nombre de Chiapas, les digo: Siempre leales, siempre con el corazón a servir, siempre con este espíritu invencible que guíe sus pasos, que este aplauso que hoy recibirán sea el eco del respeto y la gratitud que todo México y Chiapas; siente por ustedes que sea un recordatorio de su esfuerzo, su honor y su vida que están construyendo por el futuro y la paz que todos anhelamos siempre leales.

¡Viva las fuerzas armadas!

¡Viva el ejército mexicano!

¡Viva Chiapas!

Muchas gracias, es cuánto.